

Entramos en la tercera semana de previa censura. ¿Cuánto tiempo va a durar esto?

Organo de la Federación Comunista Ibérica y Portavoz del Bloque Obrero y Campesino

Por la República Catalana, hacia la Unión Ibérica de Repúblicas Socialistas

Ante los graves acontecimientos que se avecinan Manifiesto a los trabajadores de toda España

Camaradas:
Vivimos horas decisivas para la revolución española.
Sobre Cataluña se ciernen en estos momentos graves peligros.
Por qué? Porque el Parlamento de Cataluña, usando de las atribuciones que la Constitución de la República y el Estatuto votado por las Constituyentes le conceden, ha elaborado una ley que regula los contratos de arrendamientos rústicos. Ley que dista mucho de satisfacer los anhelos totales de los "rabassaires" catalanes, pero que ha sido aceptada por las organizaciones campesinas como una conquista mínima. A pesar de su timidez, esa ley no ha sido del agrado de los propietarios catalanes. La Lliga, el partido de la gran burguesía y de los terratenientes de Cataluña, después de retirarse del Parlamento catalán, con el propósito de imposibilitar su funcionamiento, no ha tenido ningún escrúpulo en acudir a Madrid a obligar al Gobierno Samper a recurrir ante el Tribunal de Garantías Constitucionales contra esa ley. El Gobierno Samper, Gobierno doméstico a las órdenes de la reacción, ha obedecido. Y el Tribunal de Garantías, en manos de los elementos más reaccionarios del país, ha anulado la ley de Contratos de cultivo, y, saliendo de sus atribuciones, ha negado al Parlamento de Cataluña competencia para legislar sobre esa materia.

Los campesinos catalanes no aceptan el fallo del Tribunal de Garantías. Los "rabassaires" han dicho que se quedarán con la totalidad de la cosecha si los propietarios no se someten a la ley dictada por el Parlamento catalán.
El pueblo catalán, todo el pueblo catalán, rechaza ese fallo. La República reconoció a Cataluña derechos que Cataluña no está dispuesta a dejarse arrebatarse por la contrarrevolución.
La agresión contra Cataluña es un episodio más de la lucha de la reacción y del fascismo contra la revolución. Las fuerzas vencidas, pero no destruidas, el 14 de abril, han reconquistado casi todas sus posiciones.

Han traicionado la mayoría de los partidos republicanos los compromisos contraídos en el Comité revolucionario, derogando, por orden de los agrarios, la tímida legislación social de la República. Han traicionado su tradición antierlerical, votando, en violación de la Constitución, los haberes del clero. Han traicionado también a Cataluña, con la que habían adquirido compromisos solemnes en San Sebastián, cercenando nuestros derechos durante la discusión del Estatuto y anulándolo en la práctica ahora.

El Parlamento catalán, obedeciendo al mandato del pueblo catalán, ha confirmado la ley anulada por el Tribunal de Garantías. Así ha expresado solemnemente el pueblo de Cataluña su voluntad de no capitular ante los designios de la contrarrevolución.

Defendiendo sus libertades y sus derechos, Cataluña defiende la obra, bien modesta, de la revolución del 14 de abril, pisoteada por las derechas.
El conflicto no es entre Cataluña y el resto de España. El conflicto es entre la contrarrevolución y la revolución. A un lado están los proletarios de las ciudades, que han luchado heroicamente en Zaragoza, en Valencia, en Madrid, en cien ciudades más; los trabajadores del campo que en toda España combaten en estos instantes contra los propietarios de la tierra y el Gobierno a sus órdenes, y el pueblo de Cataluña, agredido por la contrarrevolución; del otro están la burguesía de Cataluña y del resto de España, los propietarios

agrarios de este y del otro lado del Ebro, los monárquicos y fascistas de toda la península.

Camaradas:
Ha llegado un momento en que ya no es posible retroceder ni un milímetro más. No han retrocedido los gloriosos trabajadores zaragozanos, ni los heroicos metalúrgicos de Madrid. No retroceden los trabajadores del campo. No retrocederá Cataluña.

Si la contrarrevolución se arriesga a atacar a Cataluña, si se hace objeto al pueblo catalán de una nueva agresión, si el Gobierno Samper-Gil Robles declara el estado de guerra en Cataluña, para ponernos a merced de los militares monárquicos y fascistas, si trata de incautarse de los servicios de orden público, para ponernos de nuevo bajo el somatén de la Lliga, Cataluña se levantará como un solo hombre y volverá a la situación del 14 de abril, proclamando la República catalana. Nadie crea que mueven al pueblo de Cataluña designios separatistas: la República catalana será el primer paso hacia la Unión Ibérica de Repúblicas Socialistas, en la que nadie podrá, como la reacción se dispone a hacerlo hoy, lanzar a los obreros y a los campesinos de una parte de España contra los de otra.

Visado por la censura

Camaradas:
No permitáis que se aplaste a Cataluña. Si, agredidos por la reacción, Cataluña se levanta en defensa propia, no sólo luchará por sus libertades; también luchará por las vuestras. Si Cataluña sucumbe, es la revolución española la que habrá sucumbido.
Fenoviarios de toda España: No transportéis ni permitáis que se transporten tropas contra Cataluña. Hacerlo sería traicionar la causa de la revolución.

Si Cataluña se levanta contra la reacción, se odirá, camaradas, por la radio y por la Prensa, que se trata de un movimiento separatista. No lo creáis. Recordad que ya en 1909, cuando el proletariado de Barcelona luchaba heroicamente contra la guerra de Marruecos, el Gobierno de Madrid recurrió a esa maniobra infame para evitar que los trabajadores del resto de España secundasen aquel movimiento.

Trabajadores de toda España: Sostienen en estos momentos rudas batallas el proletariado de numerosas ciudades y los trabajadores de todo el agro español. Cataluña está en pie de guerra. Jamás se había presentado una oportunidad más favorable para reconquistar las posiciones perdidas, aplastar a la reacción y al fascismo y apoderarse del poder. Combatiendo al unísono los trabajadores industriales y agrícolas de toda España y las masas populares de Cataluña la revolución será invencible.

Camaradas:
Cataluña, en pie de guerra en esta hora, espera vuestra solidaridad efectiva. La hora es grave. Los destinos de la revolución española están en juego.
Hacia la Unión Ibérica de Repúblicas Socialistas!

Por el Bloque Obrero y Campesino:
EL COMITE EJECUTIVO.

Martínez Anido en España

Quando un régimen tiene empeño en deshonrarse, no se queda a mitad de camino. De claudicación en claudicación, de caída en caída, la República española ha llegado a la mayor vergüenza a que podía llegar: la de que Martínez Anido, el monstruo de la ley de fugas, pisara durante unas horas el territorio español sin que le pasara nada.

Al llegar al pueblo de Behobia, le detuvo la policía. Y consultado el ministro de la Gobernación, respondió que necesitaba con-

sultar a su vez al Consejo de ministros y aconsejó al verdugo del proletariado catalán que regresara a Francia. No está el horno para bollos. Salazar Alonso quiere evitar posibles accidentes. Está muy reciente la misteriosa muerte de Fernando Berenguer...

No nos cabe la menor duda de que el Gobierno autorizará el retorno de Martínez Anido, de la misma manera que ha autorizado

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA PREVIA CENSURA

do el de Calvo Sotelo, Moles y otros elementos monárquicos. Las derechas reaccionarias, dueñas de los destinos del Gobierno, necesitan en estos momentos a un hombre como Anido. Quizá le tengan asignado ya el papel que tiene que desempeñar. Su pasado de verdugo antiproletario puede servirnos de ilustración sobre la calidad de ese papel.

¿Martínez Anido en España? Es la yelga del monstruo. Y se le debe tratar como se trata a los monstruos.

Primera Conferencia Regional de la Alianza Obrera

PRIMERA SESION

Se abre la sesión a las once de la mañana del domingo, en el salón de actos de la Federación Socialista.

VILA CUENCA, en nombre del Comité Regional de la Alianza Obrera, saluda a los asambleístas, y señala la importancia del acto que va a celebrarse.

BONET da cuenta, en nombre de la Comisión de Credenciales, de las delegaciones presentes. Están representados la mayor parte de los Comités locales de Alianza Obrera de Cataluña.

Se procede a nombrar la mesa de discusión, siendo elegidos: VILA (Sabadell), como presidente; Mataró e Igualada (secretarios).

LOPEZ, del Comité Regional, lee el informe de éste, pasándose luego a la discusión.
AGUILAR (Lérida) indica que en el informe no se hace mención de la Alianza Obrera Antifascista, que fué, en realidad, la incubadora de la actual Alianza Obrera. La Alianza Obrera Antifascista fué el primer paso hacia el frente único, y no debe ser olvidada cuando se habla de los orígenes de la Alianza Obrera.

NIN (C. R.), contesta que la Alianza Obrera primitiva era simplemente antifascista, y ésta ahora es más amplia. Remarca, sin embargo, que puede interponerse en el informe un párrafo señalando la labor que desarrolló la Alianza Obrera Antifascista.
Se aprueba el proyecto de "Pacto" que constituye la base de la Alianza Obrera.

QUESTION "UNIO SOCIALISTA DE CATALUNYA"

La separación de la U. S. C. de la Alianza Obrera, es ampliamente discutida.

GAYOLA (Gerona), dice que conviene precisar bien esta materia y ver si los miembros de la U. S. C. pueden ser aceptados por la A. O.

IGUALADA dice que en su localidad se han admitido adhesiones individuales. Piensa que podría hacerse lo mismo con los afiliados a la U. S. C.

GAYOLA piensa que hay que adoptar un acuerdo por todas partes.

MATARÓ: No puede aceptarse gente que está en partidos no afiliados a la A. O.

BADALONA: Allí han expresado bastantes elementos de la U. S. la adhesión moral a la A. O. Se les dijo que habían de hacer una declaración pública.

AGUILAR (Lérida): La A. O. local acordó una campaña contra la U. S. Los Comités locales de la U. S. no pueden estar en la A. O.

Sin perjuicio de mantener relaciones cordiales con los miembros de la U. S. que simpatizan con la A. O.

BARCELONA, acepta la primera proposición de Gerona.

VILA CUENCA (C. R.), propone excluir de todos los Comités locales de A. O. a los Comités de la U. S. Pero si en alguna localidad la U. S. quiere estar en la Alianza, que haga una declaración pública de que está en desacuerdo con su partido.

Aprobado.

LA HUELGA DEL 13 DE MAYO

RUBI: De acuerdo con la huelga. No se recibió ninguna orden.

GAYA, dice igual.

IGUALADA: La huelga ha demostrado la fuerza de la Alianza. Censura a Peiró por haber escrito que la huelga estaba mal planteada.

Proyecto de resolución presentado por el B. O. C. y los Sindicatos excluidos

La situación política, en este momento, está caracterizada por la ofensiva general de la contrarrevolución para destruir todas las conquistas democráticas.

Después de haber ganado sucesivamente: Tribunal de Garantías, Parlamento, Consejo de ministros, órganos de poder, la contrarrevolución, a pasos acelerados, va destruyendo las conquistas democráticas y restaurando la situación existente antes del 14 de abril.

La revolución tiene dos fuerzas motrices — obreros y campesinos — que pueden encontrar un auxilio poderoso en el movimiento de liberación nacional.

La contrarrevolución, al destruir las reformas democráticas lo ha hecho con objeto de debilitar la fuerza del movimiento obrero.

La abolición de la ley de Términos municipales y la ofensiva que ha llevado contra la huelga de campesinos, constituyen la ofensiva brutal contra el movimiento de los trabajadores de la tierra.

Quedaba aún una fuerza democrática vinculada a la autonomía de Cataluña.

La contrarrevolución, utilizando como pretexto la ley de Contratos de cultivo del Parlamento de la Generalidad ha emprendido un ataque encarnizado contra las libertades de Cataluña.

El Gobierno pequeño burgués de la Generalidad, impulsado por las masas obreras y campesinas, por un lado, y frenado por la gran burguesía, por el otro lado, se encuentra en una situación vacilante, que favorece a la contrarrevolución.

La situación ha de solucionarse a no tardar o mediante el triunfo de la contrarrevolución y esto sería el comienzo de una etapa fascista, o por el triunfo de los obreros y campesinos, impulsando la revolución adelante.

La caída de las libertades de Cataluña entraña consigo la derrota de los campesinos y obreros de Cataluña.

Cataluña tiene un valor estratégico formidable. Por Cataluña pasa hoy — quizá dentro de dos días ya no — el meridiano de la revolución. Aquí hay en estos momentos un triple frente de lucha que conviene soldar, unificar: nacional, campesino y obrero.

Dejar que la dirección la lleve la pequeña burguesía, Esquerra, es ir, irremediablemente, a la catástrofe.

La dirección de este triple frente de lucha ha de pasar al proletariado, al Frente Único proletario.

TARRASA: Es necesario que los Comités locales sepan donde encontrar al Comité Regional. Por no haberlo sabido, Tarrasa no respondió como hubiera podido.

SABADELL, se refiere a los desacuerdos de Sabadell sobre la huelga.

MATARÓ: La A. O. está hecha para hacer huelgas revolucionarias. En lo sucesivo no ha de hacerse huelgas de protesta ni sostener movimientos pequeño-burgueses.

PALAFRUGELL: Una huelga ha de tener motivos justificados.

rio, es acudir, a la Alianza Obrera.

Esto no se logrará haciendo declaraciones más o menos pláticas de adhesión moral, de ver con simpatía, de prometer la ayuda, etc., lo que sería la declaración palmaria de nuestra impotencia, de que vamos a remolque de los acontecimientos, sino, poniéndonos al frente del movimiento.

El proletariado no puede desempeñar el papel de comparsa. No ha de repetir lo del 14 de abril de 1934. Ha de ir a la vanguardia, a la cabeza.

Para ello precisa adoptar la posición justa, y en estos momentos decisivos, trascendentales, esa posición no puede ser otra que contestar a la agresión contrarrevolucionaria — declaración del estado de guerra, intento de adueñarse del orden público, etc. —, proclamando la República catalana como primer paso hacia la constitución de la República Socialista Federal, que es el objetivo final de la Alianza Obrera.

La proclamación de la República catalana, primer pedáneo de la República Socialista Federal, teniendo en cuenta que esto constituirá un hecho revolucionario de la mayor importancia y que quien la impulsa son los obreros y campesinos, tendrá como consecuencia inmediata el rebasamiento de la pequeña burguesía dirigente por las masas obreras y campesinas.

La República catalana lanzando como consignas inmediatas:

La tierra para el que la trabaja.
Expropiación de todos los catalanes traidores a Cataluña, la gran burguesía, y por lo tanto:

Disolución de las congregaciones religiosas y confiscación de sus bienes.

Armamento de los trabajadores para defender la Revolución, eso y la declaración terminante — disponiendo de la radio más potente de España — de que la República catalana — como el 14 de abril — no busca separarse de España, sino que se convierte en trinchera revolucionaria para abatir a la contrarrevolución en toda España, constituirá el toque de arrebato, y obreros y campesinos de toda la península se sumarán a la insurrección general que no podrá resistir la contrarrevolución.

Unas horas o unos días después del triunfo de la República catalana, hecho así, tendremos ya que España podrá estructurarse en República Socialista Federal.

La Alianza Obrera habrá triunfado en toda la Huelga.

La del 13 los tenía. De haber recibido la orden a tiempo, la huelga en Palafrugell hubiera sido un éxito.

GAYOLA: Una huelga de protesta es revolucionaria.

BADALONA: Debe consultarse a los Comités locales antes de acordarse una huelga. Badalona no fué a la huelga porque los motivos eran inferiores a los sacrificios que se exigía a los militantes.

VILLANUEVA, se opone a la consulta a las organizaciones locales para hacer una huelga.

(Continúa en página 2)

AGUILAR (Lérida): De acuerdo con la huelga. Falta de organización el 13 por falta de estructuración de la Alianza. No hay que consultar. Los Comités han de tener la máxima responsabilidad.

MASCARELL (C. R.): Es lamentable que se haya venido aquí a pedir un referéndum para declarar huelgas. Muchas veces hay que pasar por encima del federalismo. Las circunstancias imponían la huelga y no se podía esperar.

Queda aprobada la gestión del Comité.

MASCARELL agrega que no se puede decir que la Alianza sólo sirve para hacer la revolución. Hay que actuar porque las necesidades lo imponen.

ORGANIZACION

LOPEZ (C. R.), expone un plan de organización de la A. O.

MATARÓ: Las organizaciones que representa no han tenido conocimiento de ese plan. No puede aceptar la responsabilidad de pronunciarse.

SAN VICENTE DE CASTELLET: No puedo aprobar el informe, porque el Comité acaba de constituirse.

LOPEZ: El proyecto ha sido sometido a las diversas organizaciones; que la han aceptado. Ahora hay que aplicarlo. El dictamen es una cuestión de principio de la Alianza. No es el dictamen lo que tiene de fundamental lo que ha de discutirse.

AGUILAR (Lérida), se sorprende de ese documento. Se habla más de lo que ha de hacerse después de la revolución, que de lo que ha de hacerse antes. Hace falta una cosa más sencilla y más clara. Son demasiados Comités y Consejos técnicos.

SABADELL, opina igual.

GAYOLA: En Gerona no podría llevarse a la práctica, ese plan.

LOPEZ: El informe es pequeño para los objetivos de la A. O.

Se acuerda que el Informe se someta a los Comités locales.

Termina la sesión a la una de la tarde.

SESION DE LA TARDE

DEBATES A PROPOSITO DE LAS TAREAS INMEDIATAS DE LA ALIANZA OBRERA

Comienza la sesión a las cuatro de la tarde. Preside Vila. Asisten otras delegaciones.

Se leen telegramas saludando la Conferencia de Alfarrás y Gerona.

MAURIN (C. R.): Plan de acción. Dos partes: una en que el Comité está unánime. Otra en que hay desacuerdo.

Interrumpe LOPEZ, diciendo que sobre el segundo punto el Comité, menos dos votos, trae una resolución escrita y que Maurin no podrá hablar sobre el segundo punto hasta que hable la mayoría.

VILA CUENCA apoya las manifestaciones de López. Ruega a Maurin se atenga a exponer los tres puntos en que el Comité ha estado de acuerdo.

TARRASA sostiene el mismo criterio.

VILA estima que ha de exponer Maurin los puntos en que habla en nombre del Comité y que después defenderá su voto particular.

VILA CUENCA dice que Maurin estaba encargado de defender una resolución adoptada por el Comité.

(Continúa en página 2)

Jaime Miravittles se pasa a las filas de la burguesía

El Comité Ejecutivo del B. O. C. ha recibido una carta de Miravittles anunciando su baja del Partido y su ingreso en la Esquerra. Miravittles dice en su notificación:

"Después de largas y maduras reflexiones he llegado a una conclusión que me apena comunicar: He sacado de los hechos recientes en la historia europea conclusiones diáfanamente opuestas a las que señala oficialmente nuestro Partido. Yo creo que, ahora, todo gira alrededor de las clases medias y que una actitud sectaria del movimiento obrero no hace más que precipitar los acontecimientos en favor de la reacción".

He ahí el nudo central del punto de vista de Miravittles para justificar su abandono del movimiento obrero y su paso a la burguesía.

Miravittles no ha tomado una tal decisión repentinamente, sino que la ha meditado mucho, según él mismo afirma. Sus opiniones, desde hace algún tiempo, estaban en franca contradicción con todo el Partido. En el último Congreso, por ejemplo, defendió la tesis de que antepusiéramos a la doctrina comunista, la lucha por pequeñas reivindicaciones de carácter popular. Una tal proposición era ya el indicio evidente del comienzo de capitulación de Miravittles.

Miravittles cree que todo gira

alrededor de las clases medias y que una actitud específicamente proletaria ayuda a la contrarrevolución.

Según Miravittles, la clase trabajadora no tiene ahora otra misión que apoyar a las clases medias para que éstas hagan las grandes transformaciones históricas...

Cuando se llega a la creencia de que el proletariado sólo puede ser considerado como una ayuda, un auxiliar puesto al servicio de otra clase, es natural que se abandone al proletariado y se adopten nuevas posiciones más fáciles, más rápidas y más positivas desde el punto de vista individual.

Miravittles y con él otro antiguo afiliado al B. O. C., Domingo Montserrat, son baja en las filas proletarias y altas en las de la burguesía.

Alrededor de este episodio, la Prensa burguesa ha hecho una serie de consideraciones, hablando de "la crisis del B. O. C.", incluso del paso de Maurín nada menos que a la "Unión Socialista de Catalunya", y otras majaderías semejantes.

Nunca como ahora el B. O. C. ha sido tan fuerte, tan cohesionado, tan optimista.

El B. O. C. sigue adelante cada vez más firmemente persuadido de su papel como Partido de la clase trabajadora.

Contestando a una nota

"El Día Gráfico", de ayer, ha publicado una nota política refiriéndose al Bloque Obrero y Campesino y a mí, particularmente. Dice, con motivo del ingreso en la Esquerra, de dos afiliados del B. O. C., que en el Partido que yo presido hay una fuerte crisis interior, y que otros militantes se disponen a pasar asimismo a la Esquerra y que yo preparo las maletas para ir nada menos que a la Unión Socialista de Catalunya.

Es cierto que Miravittles y Montserrat han dejado de ser miembros del B. O. C. y han ingresado en la Esquerra. Funcio-

narios de la Generalidad ambos, se han encontrado más cerca de la Esquerra, que tiene el poder, que de un partido obrero que crece solamente gracias a los sacrificios de sus adherentes.

En el B. O. C. no hay nadie más que piense ingresar en la Esquerra o en otro partido burgués. Y si lo hubiere no sería retenido por fuerza.

Ha sido elegido el nuevo Comité local. Los Bloques de la provincia de Gerona han celebrado el domingo, 17, el Congreso provincial, tomando importantes acuerdos y nombrándose el nuevo Comité provincial.

El mismo día 17, se han reunido en Tarragona los representantes de las Secciones del B. O. C. de dicha provincia, nombrándose el Comité provincial y adoptándose resoluciones.

El Pleno de la provincia de Barcelona se celebró el domingo, día 10.

Han terminado, pues, los Congresos de organización que debían celebrarse después del Congreso general del Partido, del mes de abril.

Se ha constatado en todas partes un ascenso visible del Partido.

La nueva estructura adoptada permite esperar una mayor eficiencia todavía en la actividad del Partido.

REUNION DEL COMITE EJECUTIVO AMPLIADO

El lunes, 18, celebró su acostumbrada reunión el C. E. de la F. C. I.

Acudieron los camaradas Maurín, David, Tarafa, Magre, Bonet, Rovira, Sans y Gorkin, y excusaron su asistencia Gironella y Doménech. Por el C. C., los camaradas Portela, Tusó y Colomer.

El camarada secretario informó de las gestiones del Partido en el momento actual.

Se analizó minuciosamente la situación creada por el fallo del Tribunal de Garantías, discutiéndose ampliamente, ratificándose en la posición hecha pública por nuestro Partido.

Se dio lectura a un extenso manifiesto en el cual se expone claramente la posición de la F. C. I. frente a la situación actual y a sus posibles derivaciones. Es aprobado.

Se trataron luego diferentes cuestiones de orden interior del Partido.

REUNION DIARIA DEL COMITE EJECUTIVO

Desde hace quince días, en razón de la gravedad de los acontecimientos actuales, el Comité Ejecutivo del B. O. C., ampliado con los miembros del Comité Central residente en Barcelona, se reúne diariamente examinando la situación política y tomando resoluciones.

La línea táctica del Partido responde, pues, en todo momento a los acuerdos del Comité Ejecutivo.

Celebración de los Congresos provinciales

La organización local de Barcelona ha terminado su Congreso el sábado, 16, quedando, en definitiva, acordadas las diferentes tesis de organización, actividad sindical, cultura y propaganda.

Ha sido elegido el nuevo Comité local.

Los Bloques de la provincia de Gerona han celebrado el domingo, 17, el Congreso provincial, tomando importantes acuerdos y nombrándose el nuevo Comité provincial.

El mismo día 17, se han reunido en Tarragona los representantes de las Secciones del B. O. C. de dicha provincia, nombrándose el Comité provincial y adoptándose resoluciones.

El Pleno de la provincia de Barcelona se celebró el domingo, día 10.

Han terminado, pues, los Congresos de organización que debían celebrarse después del Congreso general del Partido, del mes de abril.

Se ha constatado en todas partes un ascenso visible del Partido.

La nueva estructura adoptada permite esperar una mayor eficiencia todavía en la actividad del Partido.

PRIMERA REUNION DEL COMITE CENTRAL

El día 1 de julio, domingo, se celebrará la reunión ordinaria del Comité Central del Partido, bajo el siguiente orden del día: Informe del Comité Ejecutivo. La situación política. Actuación sindical. Organización y propaganda. Comenzará a las diez de la mañana, en las oficinas del Partido, Cervantes, 2, pral.

CONSTITUCION DEL B. O. C. EN PALMA DE MALLORCA

El grupo de simpatizantes con que el B. O. C. contaba en Palma de Mallorca, ha crecido durante los últimos tiempos hasta poder constituir una Sección.

Ya tenemos, pues, el Bloque en la capital de las Baleares. El núcleo de camaradas que lo componen, aunque no muy numeroso de momento, cuenta con una gran simpatía entre los trabajadores de Palma.

El Comité Ejecutivo del B. O. C., de acuerdo con los camaradas de Palma, tiene en estudio un plan de propaganda a desarrollar en la isla.

UN NUEVO BLOQUE EN LA PROVINCIA DE GERONA

Ha quedado constituido el B. O. C. en San Privat de Bas, pueblo de las cercanías de Olot. El Bloque de San Privat agrupará a un número importante de camaradas, campesinos la mayor parte de ellos, que trabajan en aquella comarca.

Los camaradas de San Privat, llevados de su entusiasmo, se proponen lanzarse inmediatamente a la construcción de un local propio que, además de servir para el café, los domingos será utilizado por las Juventudes para la organización del típico baile local.

OLOT. SECCION DEPORTIVA

Se ruega a todos los Bloques de la provincia, que tengan constituida una Sección deportiva, que se pongan en relación con el equipo de fútbol "Juventud Obrera", del B. O. C. de Olot, calle del Portal, 18, Olot.

MANRESA "FRONT"

Se ha publicado el segundo número de "Front", órgano del B. O. C. (comarca de Manresa-Berga). Este número ha superado al primero, tanto por su contenido como por la presentación.

Los camaradas de Manresa trabajan de una manera intensa. La publicación de "Front" contribuye en gran manera a propagar las consignas del B. O. C. en las comarcas de Manresa-Berga.

MANRESA - BERGA CONFERENCIAS DE MAURIN

El camarada Maurín dará conferencias el sábado, 23, por la noche, en Pobla de Lillet; el domingo, 24, por la mañana, en Berga, y por la tarde en la Colonia Valls.

Con más de treinta años de práctica

Sin medicinas, ni operaciones, ni inyecciones, ni vacunas, ni sueros, ni laboratorios, ni farmacias, ni clínicas, ni hospitales, ni infusiones, ni herbales, ni botánica; y solamente con agua y fruta, se curan y evitan toda clase de males.

Lo garantiza así: ni estoy, ni estaré jamás enfermo, y con la seguridad absoluta de que he de vivir, por lo menos, hasta los noventa años, sano y fuerte siempre.

Mi tratamiento es racional y científico, y enseña a la vez a cada uno a ser médico de sí mismo, para curarse y evitarse cualquier clase de mal.

Para más garantía, me comprometo a tratar el caso más grave de apendicitis o de otra clase de mal, sin operación y solamente con agua y fruta.

La terapéutica más eficaz para curar los males de la humanidad, está en el agua y en la fruta.

Quien no quiera curar su mal, cualquiera que éste sea, con agua y fruta, no le faltarán males.

A quien no pueda pagar, se le curará gratis, a pagar cuando pueda y como pueda.

Doy informes por correo y salgo para provincias.

JOSE GUARDIOLA

Instructor NATURISTA y el único NATURISTA verdad. - Graywinckel, 17, torre (San Gervasio) BARCELONA. Teléfono 72235.

SOCORRO ROJO

Estado de cuentas del Socorro Rojo, del mes de mayo ENTRADAS

| | Plas. |
|-------------------------------------------------------------------------------------|--------|
| En caja del mes de abril. | 223'65 |
| Districtos I y IV: por 100 sellos | 10' |
| Districtos II y V: por 120 sellos | 12' |
| Districtos III y VIII: por 108 sellos | 10'80 |
| Districtos IX y X: por 425 sellos | 42'50 |
| Juventudes: por 20 sellos | 2' |
| Por cartas y sellos vendidos en nuestro local central | 18'50 |
| Cédula del B. O. C.: por 30 sellos | 3' |
| Granollers: por 10 sellos y 3 insignias | 4' |
| Palafregrull: por insignias del B. O. C. | 9' |
| Sitges: por 210 sellos | 21' |
| Sarreall: por 23 cartas | 5'75 |
| Vilasar de Dalt: por cartas y sellos | 13' |
| Por insignias del B. O. C. Donativos de Sabadell: M. R., T. V., M. E., M. P., J. P. | 56'40 |
| Donativo de José Guardiola | 1' |
| Total | 438'30 |

SALIDAS

| | Plas. |
|-----------------------------------------------|--------|
| Socorro a los camaradas de Valencia (presos) | 50'35 |
| Socorro a los camaradas de Mataró (presos) | 50' |
| Socorro a los camaradas de Mieres (presos) | 30' |
| Socorro a una camarada portuguesa (refugiado) | 10' |
| Socorro a una camarada yugoeslava (refugiado) | 15' |
| Alquiler Secretaría, mes de mayo | 20' |
| Recibos, gastos Secretaría y varios | 11' |
| Gastos Juzgado | 50' |
| Total | 236'35 |

TOTALES

Total entradas 438'30

Total salidas 236'35

En Caja 201'95

Este Comité tiene a disposición de quien lo solicite todos los comprobantes del presente estado de cuentas y demás datos que pudieran interesar.

Por el Comité Regional del Socorro Rojo,

José Doménech

La vida sindical

¿Qué pasa con el Frente Unico Gastronómico?

La ponencia de la Artística Culinaria de Cataluña Pro Frente Unico Gastronómico, celebró el día 24 de abril su primera reunión de delegados, tomando parte en ella Juan Riera y Delphin Iscla, por la Sección de Lérida; Daniel Farrés, por la Sociedad de Obreros de Cámara y Conserjería de la Industria Hotelera de la U. G. T.; Aynerich y Montes, por la Unión General de Cocineros; Arderiu, por la Sección de Auxiliares A. C. de Cataluña; Sorarte y Cirera, por la Sección de Auxiliares de la U. G. T.; Barjomeu y Manzanet, por la Unión General de Camareros; Gómez y Perramón, por la Sección de Camareros del S. de la I. H.; Juan Montola, por Gerona y comarca, y la ponencia de la Artística Culinaria de Cataluña.

En dicha reunión se acordó dar un voto de confianza a las Secciones de Barcelona para la constitución del Frente Unico, y poner al corriente de todos los trabajos a las delegaciones de fuera.

La segunda reunión local de delegados se celebró el día 15 de mayo, acordándose que la ponencia de la Artística Culinaria de Cataluña mandara los puntos a discutir a las demás Secciones, para concretar y definir ya el Frente Unico Gastronómico.

Dicha reunión se celebró el día 1 del actual. Con el corazón lleno de optimismo, esperábamos este día para firmar el pacto de Frente Unico. Reunidos ya todos los delegados, menos los compañeros de la S. M. y los camareros de la Unión General de Camareros, el que esto escribe se decidió a telefonar al presidente del Comité de la Industria Hotelera, y cuál no sería nuestra sorpresa al decir que no se acordaba de dicha reunión. Prometió, por teléfono, que vendría. Nuestra sorpresa aún fue mayor cuando el presidente del Comité de la Industria Hotelera, abierto el acto, nos comunicó que el día 24 de mayo convocó un pleno de delegados de Comité para exponerles el manifiesto que habían recibido sobre el Frente Unico, que según manifestaciones de dicho presidente fue rechazado unánimemente por todos los delegados de Sección allí representados, alegando, en nombre de la Industria Hotelera y de la Unión General de Camareros (con la cual se habían fusionado), que de momento el Frente Unico no era necesario, ya que ellos trabajaban por la Federación Gastronómica de Cataluña.

Extrañados por estas manifestaciones, y sabiendo que la Artística Culinaria de Cataluña hace año y medio que lanzó el primer manifiesto en favor de la Federación Gastronómica, pero viendo la urgencia que teníamos de uniros, dejamos momentáneamente la Federación por el Frente Unico Gastronómico, que podía ser el camino que nos llevase más tarde a dicha Federación. Debido a las características de las diferentes secciones, algunas de las cuales pertenecen a la U. G. T., otras a la C. N. T. y otras son autónomas, comprendimos que esto obstaculizaba de momento los trabajos. No podemos, sin embargo, comprender, cómo la Industria Hotelera se haya negado a formar parte del Frente Unico.

Creemos que los que aman verdaderamente la unidad de acción, sabrán comprender la importancia que representa para toda la clase que se realice el Frente Unico. De lo contrario, será hora de desmascarar a los que, con fines poco claros, hacen que estemos desunidos, lo cual no más puede aprovechar a la burguesía.

J. M. CAPDEVILA

Una conferencia de Gorkin sobre el fascismo internacional

El sábado último ocupó la tribuna de la Asociación Instructiva de Obreros y Empleados del Ayuntamiento, nuestro camarada J. G. Gorkin, disertando sobre el tema "La crisis del fascismo internacional".

El orador explicó la génesis del fenómeno fascista, en este período de crisis agónica del capitalismo, y analizó con un gran acierto de cifras y de datos la anarquía económica y política de Italia y de Alemania, que se traduce en un fracaso rotundo del ensayo fascista. A continuación se refirió al desarrollo del "fascismo en Francia, y finalizó su conferencia con un somero estudio sobre la situación política española y las perspectivas que se ofrecen al país.

Al terminar la conferencia, el numeroso público tributó una larga y unánime ovación al camarada Gorkin.

COMPRA, VENTA Y CAMBIO DE MUEBLES Y TODA CLASE DE OBJETOS

MERCADO DE OCASIONES

Cortes, 414
Teléfono 30,422

Un folleto de actualidad palpitante:

Cómo triunfa una revolución EL ARTE DE LA INSURRECCION

Con un prefacio de Joaquín Maurín
48 páginas 50 céntimos
Hoy se pone a la venta

Pedidos a «ADELANTE», Cervantes, 2, pral.
20 por 100 de descuento en los pedidos de diez o más ejemplares

Está ya impreso y dispuesto para la venta el folleto "Cómo triunfa una revolución", interesantísimo en estos momentos para el proletariado español. Dicho folleto va precedido del siguiente prefacio, firmado por el compañero Maurín.

La historia ha planteado a la clase trabajadora española, la cuestión de la toma del Poder. Cada día que transcorre, este problema se hace más grave, más apremiante.

Podrá el proceso revolucionario español durar uno, dos, tres años, más tiempo todavía, pero, necesariamente, al final, o la clase obrera asaltará el Poder por medio de la insurrección armada, o triunfará la contrarrevolución.

Hay que escoger entre la dictadura del proletariado y la dictadura fascista. O la una o la otra. Creer, como algunos obreros, imbuidos de democratismo a ultranza, que en España será posible un intermedio, es dar pruebas de ignorar totalmente el carácter del actual período his-

Durante los últimos veinte años se han dado en el mundo cinco revoluciones principales: Rusia, Alemania, Austria, Italia y China. En los cinco países se trataba de revolución obrera o contrarrevolución burguesa. Allí donde la clase trabajadora — Alemania, Austria, Italia, no ha querido — pues podía — tomar el Poder, la contrarrevolución ha adquirido formas características, destruyendo para largo tiempo el movimiento obrero organizado.

El destino de nuestro país no puede ser otro. O triunfará plenamente el proletariado, en alianza con los campesinos, o estas dos fuerzas serán aniquiladas por el furor reaccionario.

La experiencia demuestra que la era del reformismo pertenece ya a la historia. Las reformas políticas y sociales arrancadas a la burguesía por el movimiento obrero correspondían a una fase histórica en que la burguesía, dueña totalmente de todos los resortes del poder político y económico, podía hacer ligeras concesiones que no pusieran en peligro su estabilidad y su dominación.

Las reformas no eran, en suma, más que una tregua provisional. Necesariamente, llegaría

LOS PROBLEMAS DE LA REVOLUCION ESPAÑOLA

POR JOAQUIN MAURIN

el momento de la ruptura que se iba preparando por el engranaje sucesivo de las nuevas reformas.

La evolución de las relaciones económicas, la madurez del proletariado, su peso enorme conducido a plantear la cuestión del Poder.

La revolución española empezó en 1930, pero su gestación ha sido larga. Data de 1909, en que el proletariado de Cataluña, y de un modo particular el de Barcelona, se insurreccionó.

En la semana roja de julio de 1909, la clase trabajadora escribía el prólogo de la futura revolución política y social que tendría lugar en España.

En los años siguientes, el proletariado adquirió una gran personalidad, apartándose progresivamente de la influencia de la pequeña burguesía.

En 1917, el problema revolucionario surgía nuevamente. Pero ahora como en 1909, la pequeña burguesía, al ver que el proletariado podía tomar la dirección del movimiento revolucionario, se esquivó, prudentemente.

En 1918-1919, la influencia de la revolución rusa y las consecuencias de la post-guerra colocaron al proletariado español en condiciones favorables. La falta de una doctrina revolucionaria y de un partido revolucionario hicieron que una oportunidad tan excepcional no fuera aprovechada. El anarcosindicalismo consiguió obtener la hegemonía en la dirección del proletariado. Pero el anarcosindicalismo no era, en el fondo,

más que una organización reformista. Su anarquismo terrorista constituía el antídoto de la verdadera revolución.

Después de un proceso revolucionario durante el cual la burguesía ha pasado por trances difíciles, y su vida como clase ha estado seriamente amenazada, cuando logra recobrar el pleno control de la dirección política y económica, no se queda sobre el terreno de la democracia, sino que recurre a un régimen implacable de fuerza. Nace el fascismo.

Eso es lo que ocurrió en Italia como consecuencia del fracaso de la acción proletaria en 1919-1920.

Y eso aconteció también en España. Después de que la clase trabajadora demostró en 1918-1920 que no era capaz de

tomar el Poder a pesar de la gran fuerza de que disponía la contrarrevolución, como en Italia, era inevitable: golpe de Estado — septiembre 1923 — y dictadura militar hasta 1930.

La dictadura era el esfuerzo que hacía la burguesía para destruir las fuerzas de la clase trabajadora y ahogar las posibilidades revolucionarias.

Sin embargo, la debilidad de la burguesía se manifestó claramente. La clase trabajadora no pudo ser aplastada a pesar de los esfuerzos que para lograrlo hizo el régimen contrarrevolucionario. El movimiento obrero permaneció vivo, sumergido en la clandestinidad la mayor parte del tiempo, pero despierto y preparándose para la hora de la ofensiva.

La dictadura no hizo más que agravar todavía los problemas planteados. La cuestión que se ventilaba en España desde comienzos de siglo no era de reacción, sino al revés, de revolución.

Al cabo de siete años y medio, cayó la dictadura y se proclamó la República.

La clase obrera era quien, apoyándose en las contradicciones de la propia burguesía,

había zanjado las bases del viejo régimen.

La República fue proclamada a pesar de los republicanos. La burguesía tenía una variación brusca. Comprendía que si se abrían las puertas de la revolución, la clase trabajadora sería la que más tarde o más temprano tomaría la dirección revolucionaria.

Los socialistas cometieron el error de prestarse a ser los aliados de la burguesía durante la primera etapa de la República, precisamente en el período de mayor inestabilidad de la burguesía por su desquiciamiento, y por el empuje arrollador del movimiento obrero.

La colaboración republicano-socialista fue el freno de la revolución. Mantuvo en las masas trabajadoras las ilusiones parlamentarias. Dió tiempo a la contrarrevolución para rehacerse y ganar posiciones. Avivó la división del movimiento obrero.

Las escasas reformas logradas mediante dos años de forcejeo parlamentario y de reformismo quedaron pronto desvanecidas después del triunfo electoral reaccionario de fines de 1933.

El reformismo ha fracasado

El Partido Comunista Oficial en Asturias

En el año 1931, el Partido Comunista y el Sindicato Único de mineros eran como un cáncer en el propio corazón de la burguesía.

La simpatía que los trabajadores mostraban hacia los postulados revolucionarios era enorme. El derrocamiento de la monarquía y la instauración de la República habían despertado la mente, un tanto adormecida, de los asalariados.

La juventud, que desde hacía tiempo permanecía doblemente coartada, surgía ansiosa de mostrar sus energías. Quería hacer ver a los grandes señores del catión, de una manera franca y decidida, sin cortapisas de ningún género, su enérgica y decisiva potencialidad revolucionaria. Los Sindicatos, que durante años habían estado en tanto desiertos, volvían a levantarse. La emancipación de los desposeídos había dado un paso hacia adelante. Diariamente llegaban decenas de jóvenes deseosos de enrolarse bajo las banderas de la revolución. Bajo el rojo estandarte de la Juventud comunista.

Los mejores luchadores, los que durante los años de la dictadura habían sabido permanecer fieles en los puestos de combate, los que no tenían las privaciones ni las vejaciones ni los insultos de la canalla burguesa, los que estaban condenados al hambre y a la miseria, boicoteados por toda la patronal asturiana, no cesaban en su trabajo conspirativo. Todo el entusiasmo de estos camaradas consistía en hacer comprender a los nuevos reclutas de las Juventudes y del Partido el despotismo y la tiranía del régimen capitalista. "Estad prestos —decían— al toque del clarín, que pronto llamará al pueblo productor a la insurrección. Nuestro día se aproxima". Estos mismos luchadores habían sabido en todo momento enfrentarse con el reformismo del Sindicato Minero Asturiano, cuyos dirigentes estaban interesados en llevar a los trabajadores por cauces derrotistas. No podían consentir nuestros camaradas que se comerciase con los postulados de Marx y Engels.

Así es como los obreros de las minas reconocían en estos camaradas la máxima sinceridad, honradez y entereza clasista. No eran demagogos, no podían serlo; solo en ellos se veía un algo: la seriedad, de la que están faltos muchos de los que se dicen "hijos" de Lenin y que no son otra cosa que simples charlatanes de feria.

La seriedad. Solo eso hacía que la casi totalidad de los mineros extendiesen su vista hacia el Sindicato Único de Mineros. La simpatía y la potencialidad adquirida por este Sindicato en corto plazo, es un tanto increíble. A los cuatro meses de instaurarse el nuevo régimen, contaba con la cifra de 9.000 afiliados (apenas existía el Sindicato Único de Mineros antes del 1 de abril de 1931). Por aquellos días, el Partido Comunista y sus Juventudes no eran muy numerosos en afiliados, pero lo que sí es cierto que el 90 por 100 de los afiliados al S. U. M. estaban completamente identificados con la ideología comunista, y en todo momento mostraban ser sus mejores defensores. La burguesía de las minas veía que a sus pies se estaba cavando la fosa en la cual había de ser enterrada, para siempre. Los topes humanos se apresuraban a darle el último

martillazo al clavo del ataúd que encerraba el cuerpo burgués en descomposición. En las discusiones que surgían en las minas y en las fabricas era muy difícil que un obrero saliese en defensa de los llamados socialistas. Estos, en lo que respecta a esta región, habían pasado a la historia. Eran muchas las "equivocaciones" sufridas para que los obreros pudiesen tener confianza en ellos. Nada con los socialistas. ¡Viva el Partido Comunista! ¡Viva el S. U. M.! Solo este era el grito popular de los parias del subsuelo.

Nuestro acercamiento hacia los obreros que no pensaban como nosotros, se producía con el máximo de cordialidad. Solo el convencimiento en la propia lucha contra el patrono nos podía traer a nuestro campo. Ellos veían que en todos los conflictos los comunistas siempre estábamos en la vanguardia. Que nuestros métodos y tácticas representaban el símbolo de la justicia y la libertad. Que bajo los postulados de Marx y Lenin podían cobijarse todos los que estuviesen dispuestos a luchar por un mejor vivir y dar al traste con el régimen capitalista. Este convencimiento fundía en la mente de nuestros compañeros y venían a nuestras filas. La propaganda, lo mismo en la prensa que en la tribuna, se pasaba sobre los métodos y las tácticas de cada uno (nada de palabras huecas e insultantes). El disco de "renegado", "traidor", "confusionista", "socialfascista", etc., etc., no estaba impresionado, o por lo menos a Asturias no había llegado. La hermandad dentro de las filas del partido y el S. U. M. no podía ser más sólida. Todos los camaradas nos preocupábamos en atraer nuevos militantes. El servicio de espías laboraba por el grupo "traidor", con el visto bueno de la Internacional, ni había tenido tiempo de llegar a esta región. Poco tiempo duraría la alegría en la casa de los pobres. El nuevo equipo purérgico y estructurador de la revolución se estaba seleccionando. Los nuevos viajantes de consignas estaban próximos a ser destinados por todos los pueblos de la península. A nosotros nada nos interesaba. Estábamos en la plena seguridad de que habíamos sabido cumplir con nuestro deber. A la vista de todos estaba el fruto de la labor realizada.

Pero no lo entendían lo mismo los niños mimados de Manuilski. La raquítica visión política no llegaba a alcanzar el desarrollo orgánico de nuestro movimiento. El primer árbol no les dejaba ver el bosque.

¿Sería posible que estos pudiesen consentir que otros camaradas adquiriesen la confianza de la masa? Imposible; había que sacar algún cuento y está llevaría por título "La purificación del Partido".

En otro escrito expondré qué ha consentido dicha purificación.

Manuel GROSSI.

Miércoles, junio 1934.

Teléfono de LA BATALLA núm. 23524

Solución de la huelga de metalúrgicos de Madrid

Por fin ha quedado solucionado el conflicto de los metalúrgicos madrileños. Ha durado éste tres meses y medio. Durante este tiempo, dieciocho mil familias proletarias, afectadas por la huelga, han resistido heroicamente el hambre y las privaciones. Y tanto heroísmo proletario ha conducido a lo que forzosa-mente tenía que conducir: a la victoria.

Hace cerca de tres semanas ya, el Jurado mixto de la Siderurgia, Metalurgia y derivados y Material eléctrico y científico de Madrid, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero. — Solicitar del Gobierno que en un plazo de tres meses como máximo elabore y ponga en vigor un estatuto nacional del trabajo en la industria metalúrgica y sus derivados.

Segundo. — Que sin perjuicio de ello, y en el mismo plazo, se elaboren las bases de trabajo para la industria metalúrgica sometida a la jurisdicción de este Jurado.

Tercero. — Que la jornada sea de cuarenta y cuatro horas semanales durante los tres meses aludidos; y

Cuarto. — Que el jornal que se pague sea el actual, o sea correspondiente a cuarenta y ocho horas semanales.

Los patronos presentaron recurso contra estos acuerdos. El ministro interino de Trabajo, en ausencia del titular, señor Estrella, ha desechado dicho recurso y ha fallado en pro de los acuerdos del Jurado mixto. Y los obreros metalúrgicos, reunidos en asamblea, han resuelto reintegrarse al trabajo, dando por terminada la huelga.

El Gobierno no ha ido de buena gana a la solución del conflicto. Si por él hubiera sido, éste se hubiera solucionado conforme a los deseos de la patronal, cuya presión venía sufriendo. Creemos saber, sin embargo, que en Madrid se preparaban acontecimientos de importancia, probablemente el planteamiento de una huelga general, en el caso de que la huelga metalúrgica no quedara solucionada antes del lunes de la presente semana. El Gobierno, que tiene que enfrentarse ya con gravísimos problemas en todo el país, ha querido evitar a toda costa esta eventualidad.

La solución dada al conflicto metalúrgico es provisional. Es válida por tres meses, hasta que se elabore y ponga en vigor un estatuto nacional del trabajo en la industria metalúrgica y sus derivados. Convencidos estamos de que, pasados los tres meses, los acuerdos del Jurado mixto tomarán carácter definitivo. No es que confiemos lo más mínimo en la buena voluntad de la patronal o de los gobernantes; con- clamamos y exclusivamente en la voluntad de lucha de la clase trabajadora. Estos tres meses y medio de huelga han demostrado la capacidad de resistencia de los obreros metalúrgicos. Estos permanecen vigilantes. Y si dentro de tres meses no se confirmara su victoria, entonces se plantearía indiscutiblemente, no una huelga metalúrgica local, sino una huelga metalúrgica con carácter nacional.

Con la victoria de los metalúrgicos madrileños se apunta un nuevo tanto la clase trabajadora de España. Esta victoria será saludada con gran entusiasmo por la clase trabajadora internacional.

NUEVOS DATOS

LA DERROTA DEL FASCISMO ALEMÁN

No somos ya solo nosotros, enemigos declarados del fascismo, quienes proclamamos su bancarota; se ven obligados a confesar ésta los propios burgueses. El editor del gran diario "Chicago Daily News", M. Knox, a su regreso de un viaje por Europa, ha hecho la siguiente declaración sobre el régimen que impera actualmente en Alemania:

"El régimen nazi está destinado al fracaso. Las condiciones de Alemania empeoran constantemente y demuestran los efectos seguros del boicoteo como durante los tiempos de la guerra, se ha reanudado la fabricación de toda clase de sustitutos. El nivel de vida ha disminuido considerablemente. Además está demostrado que la mitad de los efectivos de las camisas pardas son ahora comunistas o socialistas".

La declaración es contundente. No la necesitábamos nosotros para saber a qué atenernos sobre la situación de la Alemania de Hitler. Sin embargo, bueno es que recojamos testimonios como el de la personalidad norteamericana más arriba nombrada.

En nuestro número anterior dábamos varias cifras sobre la situación económica de Alemania. Daremos hoy nuevos datos en lo referente a los negocios de exportación, sin los cuales no puede vivir un país tan industrial como Alemania. Véase la situación de algunas de las más importantes empresas alemanas, según los datos suministrados por las mismas:

La C. Lorenz A. G. Telephone and Telegraphenwerke, de Berlín, anuncia que la parte de la exportación ha disminuido un 20 por ciento.

La Hugo Schneider A. G., de Berlín, dice que en 1922 vendió

al extranjero el 40 por ciento de su producción; en 1933, el 30 por ciento, y en el primer trimestre de 1934, sólo el 22 por ciento.

La Chemische Fabrik Grunau Landshoff und Meyer A. G., también de Berlín, dice que la disminución de las exportaciones ha sido compensada por una venta mayor en el interior.

La asamblea general de la Sociedad de cables Deutsch-Atlantische Telegraphengesellschaft oyó un informe de la dirección, según la cual la regresión del cambio de cables se ha acentuado en los primeros meses del actual ejercicio y que no cabe esperar mejora en la situación mientras no aumenten las exportaciones. La Continental Gummi-Werke A. G., de Hanover, declara en la Memoria correspondiente a 1933 que la exportación sigue en baja y que en los primeros meses del nuevo ejercicio se ha acentuado la depresión.

La Sachsische Cartonagen-Maschinen A. G., no reparte dividendos alguno y anuncia que la exportación está completamente paralizada.

Añádase a lo anterior que las exportaciones a la Rusia soviética han disminuido en un 75 por ciento, y se comprenderá la difícil situación económica que atraviesa Alemania.

Estos nuevos datos y los suministrados en nuestro número anterior sobre la situación de Alemania, así como los referentes a la situación de la Italia de Mussolini, prueban de una manera irrefutable nuestra tesis de que el fascismo no es capaz de solucionar los graves problemas que tiene plantados el régimen de producción capitalista, sino que, por el contrario, los agrava extraordinariamente, conduciendo a los respectivos países a la bancarota. La única salida está en la revolución socialista.

Gran mitin de Alianza Obrera en Martorell

El jueves de la semana pasada, se celebró un acto de Alianza Obrera en Martorell. El salón de actos de la Casa del Pueblo aparecía totalmente abarrotado de público.

Habló, en primer lugar, Juan López, en representación de la Federación Sindicalista Libertaria. Le siguió en el uso de la palabra Rafael Vidiella, por el Partido Socialista. A continuación ocupó la tribuna Julián G. Gorriain, por el Bloque Obrero y Campesino. Al examinar el conflicto planteado entre el Gobierno reaccionario de Madrid y el Gobierno de Cataluña el orador afirmó que si el primero tenía la descabellada idea de declarar el estado de guerra en Cataluña, el pueblo catalán debía ir derechamente a la proclamación de la República catalana, primer paso hacia la Unión Ibérica de Repúblicas Socialistas, siendo recibida esta declaración con entusiastas ovaciones. Finalizó los discursos Andrés Nin, por la Izquierda Comunista.

El beneficio de las insignias será para el Socorro Rojo. Todos los pedidos, a la calle de Rull, núm. 8, o a LA BATALLA.

Insignias del B. O. C.

Todos los Bloques y grupos de simpatizantes que quieran insignias del B. O. C., pueden dirigirse a dicho Comité.

Los pedidos de más de diez insignias tendrán un descuento del 10 por ciento.

El precio de cada insignia es de una peseta.

El beneficio de las insignias será para el Socorro Rojo. Todos los pedidos, a la calle de Rull, núm. 8, o a LA BATALLA.

Leed LA BATALLA

Reportajes obreros EL PARO FORZOSO

Uno entre un millón. Un obrero. Un mes o dos años sin trabajar. Un hogar. Hijos. ¡Pobres hijos! Tras de todo esto, él. Un trabajador. Un asalariado que luchó. A duras penas logró vivir decente mente. Toy ni tan siquiera esto se le permite. Hambre. Más miseria. ¡Sin trabajo! Es el personaje de moda. ¿Cuántos millones son en todo el mundo? Desmooziardsal, Eull

¿Desmoralizados. Vencidos. Los políticos burgueses hablan de ellos al final de un banquete, cual trámite obligado, burocrático, sin valor ni importancia. El capitalista los recuerda al pensar en la crisis. Se ofrecen soluciones. Disminución de horas de trabajo y sueldo... Reparto del hambre entre todos.

LA REUNION

La mañana, calurosa, llena de bochorno. Un viento ardiente agita los árboles y quema la piel. Grupos de parados, cabizbajos bajo la sombra de los árboles. No guardan nada. Vegetan. Pasan el tiempo. Ni siquiera hablan.

¿Para qué? Al fin y al cabo... ¿Qué podrían decir los hombres que apenas comen? En el silencio hay la misma desesperación que en los rostros, máscaras angulosas, fatigadas por el cansancio de largos días de inquietud, que luego se transformó en hastío moral. Ojos apagados, de mirar indiferente, miedoso, cual los perros hambrientos que esperan un pedazo de pan. Hay tristeza en el ambiente. Un cuadro magífico para el periodista burgués. Pero los periódicos burgueses no aceptan, a este respecto, más que cifras, y aun falsificadas. Los fabricadores de opinión pública capitalista conceden mucha importancia a cualquier acto deportivo, a la última imbecilidad del jefe del Gobierno o al color de las medias de una estrella cinematográfica. Los defensores de la burguesía, aunque explotados, no conocen el dolor de los trabajadores.

LA VIDA DE UN OBRERO

Hemos podido hablar con un obrero sin trabajo. No queremos mencionar el nombre.

—Hará más de año y medio que quedé parado —comenzó diciéndonos—. De entonces acá, puedo demostrar que no he conseguido trabajar un mes en total, a pesar de andar continuamente tras cualquier empleo o colocación que me permita llevar pan a mis hijos. Tengo dos pequeños de cuatro y seis años. Mi esposa hace la limpieza de varias casas y esto nos permite ir "tirando". ¿Perspectivas?... Acabarnos de morir de hambre. Es la única salida que encontramos todo slos compañeros. Ahora es cuando se nos aparece, más lejano el fin de nuestra crítica situación. ¿Qué esperanza podemos tener después de tanto tiempo?

—Cuando este problema adquirió envigadura se ofrecieron una serie de soluciones que nos daban la esperanza de un fácil arreglo. A lo sumo dos meses, nos decían. Creación de una Bolsa de Trabajo para reglamentar el ingreso de obreros. Un plan de construcciones. Un Instituto para ayudar a los parados. No se ha hecho absolutamente nada. Tanto el Gobierno de Madrid, como la Generalidad, no se han preocupado lo más mínimo. En vísperas de elecciones, sí, muchísimo. Han hablado en cada mitin de esto y lo otro... Pero luego, una vez conseguido el triunfo, han olvidado

considerar la revolución como algo que puede sobrevenir, pero que no hay que buscar, había conducido al proletariado a esta situación de desastre.

En España, actualmente, las condiciones son muy diferentes de Austria. Aquí estamos en plena revolución. La insurrección tiene un clima favorable. Pero esto no basta. Precisa, además, un partido revolucionario y una doctrina revolucionaria. El partido obrero que hoy tiene en España una concepción política revolucionaria más justa es la Federación Comunista Ibérica (Bloque Obrero y Campesino).

La teoría revolucionaria necesita hacer aún, amplios progresos entre nuestros trabajadores. Para popularizar un tema tan importante como el de la insurrección, sobre el que hay ideas tan confusas y equívocas entre socialistas y anarquistas y aún entre los comunistas, se edita este folleto, cuya lectura y estudio aconsejamos a todos los trabajadores.

El partido socialista, con su tradición política de aguardar, de

considerar la revolución como algo que puede sobrevenir, pero que no hay que buscar, había conducido al proletariado a esta situación de desastre.

En España, actualmente, las condiciones son muy diferentes de Austria. Aquí estamos en plena revolución. La insurrección tiene un clima favorable. Pero esto no basta. Precisa, además, un partido revolucionario y una doctrina revolucionaria. El partido obrero que hoy tiene en España una concepción política revolucionaria más justa es la Federación Comunista Ibérica (Bloque Obrero y Campesino).

La teoría revolucionaria necesita hacer aún, amplios progresos entre nuestros trabajadores. Para popularizar un tema tan importante como el de la insurrección, sobre el que hay ideas tan confusas y equívocas entre socialistas y anarquistas y aún entre los comunistas, se edita este folleto, cuya lectura y estudio aconsejamos a todos los trabajadores.

El partido socialista, con su tradición política de aguardar, de

considerar la revolución como algo que puede sobrevenir, pero que no hay que buscar, había conducido al proletariado a esta situación de desastre.

En España, actualmente, las condiciones son muy diferentes de Austria. Aquí estamos en plena revolución. La insurrección tiene un clima favorable. Pero esto no basta. Precisa, además, un partido revolucionario y una doctrina revolucionaria. El partido obrero que hoy tiene en España una concepción política revolucionaria más justa es la Federación Comunista Ibérica (Bloque Obrero y Campesino).

La teoría revolucionaria necesita hacer aún, amplios progresos entre nuestros trabajadores. Para popularizar un tema tan importante como el de la insurrección, sobre el que hay ideas tan confusas y equívocas entre socialistas y anarquistas y aún entre los comunistas, se edita este folleto, cuya lectura y estudio aconsejamos a todos los trabajadores.

El partido socialista, con su tradición política de aguardar, de

considerar la revolución como algo que puede sobrevenir, pero que no hay que buscar, había conducido al proletariado a esta situación de desastre.

En España, actualmente, las condiciones son muy diferentes de Austria. Aquí estamos en plena revolución. La insurrección tiene un clima favorable. Pero esto no basta. Precisa, además, un partido revolucionario y una doctrina revolucionaria. El partido obrero que hoy tiene en España una concepción política revolucionaria más justa es la Federación Comunista Ibérica (Bloque Obrero y Campesino).

La teoría revolucionaria necesita hacer aún, amplios progresos entre nuestros trabajadores. Para popularizar un tema tan importante como el de la insurrección, sobre el que hay ideas tan confusas y equívocas entre socialistas y anarquistas y aún entre los comunistas, se edita este folleto, cuya lectura y estudio aconsejamos a todos los trabajadores.

El partido socialista, con su tradición política de aguardar, de

considerar la revolución como algo que puede sobrevenir, pero que no hay que buscar, había conducido al proletariado a esta situación de desastre.

En España, actualmente, las condiciones son muy diferentes de Austria. Aquí estamos en plena revolución. La insurrección tiene un clima favorable. Pero esto no basta. Precisa, además, un partido revolucionario y una doctrina revolucionaria. El partido obrero que hoy tiene en España una concepción política revolucionaria más justa es la Federación Comunista Ibérica (Bloque Obrero y Campesino).

¿Qué hacer?... ¡Son políticos burgueses!

En sus palabras hay un sello de fatalismo. Arrastra las palabras, mueve lentamente las manos, mientras su mirada, blanda, apagada, parece perdida en un lejano punto del horizonte. Se levanta. Nos acercamos otra vez al grupo y pregunta a uno:

—Tú, Gitano, ¿cuánto tiempo llevas sin trabajar?

Gitano nos ha mirado, sorprendido de nuestra presencia o al vez de la pregunta. Ha tardado en contestar.

—Pues más de dos años... o tal vez tres. ¿Quién se acuerda ya de cuando dejé la "faena"? ¡Sólo faltaría que contáramos los días también!...

Gitano ha callado, ha mirado a ambos lados, quizá buscando confirmación a sus palabras. Nadie ha contestado.

—Hará unos cinco años, desde que acabaron las obras de la Exposición, que he ido de mal en peor. Primero, cinco jornales; Jespués, cuatro, tres, dos... ninguno. ¡Esta es la vida! ¿Que te jengan hablando de tonterías! ¡Hostial... Pan, pan es lo que queremos. Deseamos trabajar, trabajar de cualquier modo, para poder comer. ¿Qué nos importa que gobiernen las derechas o las izquierdas burguesas? ¿De qué sirve esa libertad de que tanto se presume si la mayoría nos morimos de hambre?...

Nadie responde. Ni asombro ni extrañeza reflejan las caras, sucias, con barbas de ocho días. Gitano los tiene acostumbrados a estos "desmanes", como dicen ellos. Entregados a su propio fatalismo, no intentan siquiera sacudirse la modorra. ¡Son sin trabajo!...

—Nos hemos marchado. ¿A qué continuar?

Nos aterra la indiferencia, las voces, las pupilas, todo... Para ellos pasan los días cual los segundos para los demás. Tan aturcidos se muestran que no aciertan a reaccionar, a recordar que un día fueron obreros. Siempre a trágica pregunta incontestable. ¿Y qué? Mañana es lunes. ¿Y qué? Pasado será martes. ¿Y qué?

La "furia" de Gitano nos ha sorprendido. Lo considerábamos algo fuera de lugar. Allí no podía gritarse. Toda voz era inútil, lo mismo que todo razonamiento. ¡Pan, pan es lo que queremos! La fuerza del estómago supera toda lógica. Estos parados son susceptibles de entregarse al primero que les asegure el sustento. ¡Pan, pan es lo que queremos!

Muchos pierden su conciencia de clase. Pueden apoderarse de ellos el fascismo.

¡Sin trabajo! ¿Qué significación tan distinta según quien pronuncia la frase! Los mismos parados dan un tono distinto a la misma, cuando vuelven a trabajar.

El espectro pavoroso de la miseria parece presentarse en ellos. Del futuro, tras los dos primeros meses, ¡es negro, desmorilizador. Al desaparecer esta débil confianza, llega inevitablemente la desesperación moral, que es al mismo tiempo la fatiga física.

Miguel MORA.

Impren'a Bellafila, 3

en España como fracasó en Italia, en Alemania y Austria.

No es cuestión de reformas, sino de revolución.

Se aproxima la hora de la toma del Poder por la clase trabajadora. No hacerlo cuando las circunstancias son propicias, significa el suicidio.

Ante el movimiento obrero español se presenta la disyuntiva terminante: o como en Rusia, en 1927, o como en Italia (1922), Alemania (1933) y Austria (1934). Revolución obrera o contrarrevolución burguesa. Socialismo o fascismo.

Las condiciones para un amplio desarrollo del fascismo se dan en nuestro país: una gran crisis económica, un paro forzoso creciente, el fracaso del reformismo practicado por la socialdemocracia, el desvanecimiento de las ilusiones parlamentarias, la división de la clase trabajadora.

No obstante, el fascismo no encuentra el camino fácil. Está sujeto a una serie de contradicciones que dificultan su desarrollo: la pugna de intereses entre industriales y agrarios, la cuestión, república o monarquía, la disputa entre nacionalismos rivales, la falta de una base po-

pular, su ligazón estrecha con la Iglesia, su carácter brutalmente reaccionario que no le da margen para la demagogia, base del fascismo, etc.

Sin embargo, el triunfo fascista es inevitable si la clase trabajadora no toma el Poder. El fascismo en España adquirirá características propias hasta que logre arraigar. El período actual es de tanteo, de ensayos para ponerlo en marcha.

Ni debe exagerarse el peligro fascista inmediato, ni, de otra parte, hay que disminuir su importancia. El fascismo está ahí, como un microbio que aguarda una situación favorable para desarrollarse.

Al fascismo no se le vence con frases y tampoco limitándose a una lucha contra sus organizaciones, sino llevando a cabo una acción revolucionaria conducente a la toma del Poder por la clase trabajadora.

En la revolución proletaria hay dos fases bien determinadas.

Durante la primera etapa el movimiento obrero se une, se concentra, busca aliados — los campesinos —, ataca, sitia a su enemigo, la burguesía, desarticulando sus fuerzas, desmorilizando, etc.

La revolución es la guerra, esto es, una serie ininterrumpida de batallas, en las que hay fluctuaciones, altos y bajos, pero manteniendo el ritmo constante de la ofensiva obrera.

El desenlace final de la guerra revolucionaria es la insurrección.

La insurrección es un arte, dijeron Marx y Engels, y repitió Lenin.

En la revolución existe el juego, ciego a veces, de fuerzas contrapuestas y de impulsos históricos. Pero la insurrección es una operación científica, casi matemática.

Jugar a la insurrección es siempre de consecuencias catastróficas. Se puede perder un combate revolucionario sin que en el proceso general de la guerra revolucionaria tenga consecuencias graves. Pero fracasar en la insurrección constituye un desastre irreparable en largo tiempo. El fracaso de la insurrección significa la victoria de la contrarrevolución.

En España ha habido tres insurrecciones obreras: la de julio de 1909, la de enero de 1933 y la de diciembre del mismo año.

En 1909 la clase trabajadora

de Cataluña se insurreccionaba de una manera explosiva, teniendo a su favor la oportunidad del momento y la unidad de acción del proletariado. Fallaba, sin embargo, una doctrina revolucionaria, la independencia total del movimiento obrero del de la pequeña burguesía y un partido revolucionario obrero.

La semana roja de julio de 1909 tuvo las proporciones de una verdadera insurrección. El fracaso fué debido a las razones indicadas.

Una insurrección abortada, llevada a una vía muerta, es un "putsch". Es decir, un cuarto de insurrección.

En enero de 1933 los anarquistas quisieron hacer una insurrección al margen de las masas trabajadoras. Se lanzaron en algunas poblaciones al asalto de los cuarteles, sin contar, previamente, con la voluntad de los soldados. Machacaron en hierro frío.

En diciembre repitieron la intención, actuando una vez más apartados del conjunto de la clase trabajadora.

Para que la insurrección triunfe es condición indispensable que la mayoría de la clase trabajadora participe en la ac-

ción, sintiéndose representada por el partido que desempeña las fuerzas de perforadora. Si el partido y la masa obrera no están íntimamente compenetrados, la insurrección es vencida irremisiblemente.

Los anarquistas españoles procedieron en diciembre de 1933 de una manera completamente blanquista, confiando en el golpe de audacia, sin pensar que, faltando la colaboración activa de la mayoría de la clase trabajadora, su esfuerzo sería totalmente destruido.

Además, los anarquistas se lanzaban a la insurrección precisamente en el momento más desfavorable del proceso revolucionario, cuando se vivía un momento de reflujo provocado por el éxito electoral de la reacción en las recientes elecciones.

Los anarquistas tienen la rara particularidad de mirar las cosas al revés. Creyeron que un fracaso electoral de los partidos obreros y radicales burgueses con la consiguiente victoria de la contrarrevolución creaba las condiciones "morales" necesarias para el triunfo de la insurrección. Gran error. La insurrección para triunfar necesita flo-

tar sobre una elevada marea de ascenso revolucionario.

Dos meses después del "putsch" anarquista en España, tenía lugar la insurrección de la minoría del proletariado austriaco.

El partido socialista de Austria, veía adonde había conducido el reformismo de la socialdemocracia alemana al fascismo. Y, tarde, se lanzó a la insurrección.

La experiencia del proletariado austríaco constituye un ejemplo clásico de cómo no hay que hacer una insurrección.

Lo ocurrido en Austria es, precisamente, una defensa de la insurrección en España.

En Austria la insurrección tenía lugar en un momento no de revolución, sino de contrarrevolución. Esta situación hacía que las masas obreras y la vanguardia proletaria estuvieran muy distanciadas. La minoría combativa se insurreccionó, pero la gran masa obrera permaneció quieta, no secundó la huelga general. El instante favorable para la insurrección había pasado.

El partido socialista, con su tradición política de aguardar, de

considerar la revolución como algo que puede sobrevenir, pero que no hay que buscar, había conducido al proletariado a esta situación de desastre.

En España, actualmente, las condiciones son muy diferentes de Austria. Aquí estamos en plena revolución. La insurrección tiene un clima favorable. Pero esto no basta. Precisa, además, un partido revolucionario y una doctrina revolucionaria. El partido obrero que hoy tiene en España una concepción política revolucionaria más justa es la Federación Comunista Ibérica (Bloque Obrero y Campesino).

La teoría revolucionaria necesita hacer aún, amplios progresos entre nuestros trabajadores. Para popularizar un tema tan importante como el de la insurrección, sobre el que hay ideas tan confusas y equívocas entre socialistas y anarquistas y aún entre los comunistas, se edita este folleto, cuya lectura y estudio aconsejamos a todos los trabajadores.

El partido socialista, con su tradición política de aguardar, de

considerar la revolución como algo que puede sobrevenir, pero que no hay que buscar, había conducido al proletariado a esta situación de desastre.

En España, actualmente, las condiciones son muy diferentes de Austria. Aquí estamos en plena revolución. La insurrección tiene un clima favorable. Pero esto no basta. Precisa, además, un partido revolucionario y una doctrina revolucionaria. El partido obrero que hoy tiene en España una concepción política revolucionaria más justa es la Federación Comunista Ibérica (Bloque Obrero y Campesino).

La teoría revolucionaria necesita hacer aún, amplios progresos entre nuestros trabajadores. Para popularizar un tema tan importante como el de la insurrección, sobre el que hay ideas tan confusas y equívocas entre socialistas y anarquistas y aún entre los comunistas, se edita este folleto, cuya lectura y estudio aconsejamos a todos los trabajadores.

El partido socialista, con su tradición política de aguardar, de

considerar la revolución como algo que puede sobrevenir, pero que no hay que buscar, había conducido al proletariado a esta situación de desastre.

En España, actualmente, las condiciones son muy diferentes de Austria. Aquí estamos en plena revolución. La insurrección tiene un clima favorable. Pero esto no basta. Precisa, además, un partido revolucionario y una doctrina revolucionaria. El partido obrero que hoy tiene en España una concepción política revolucionaria más justa es la Federación Comunista Ibérica (Bloque Obrero y Campesino).

La teoría revolucionaria necesita hacer aún, amplios progresos entre nuestros trabajadores. Para popularizar un tema tan importante como el de la insurrección, sobre el que hay ideas tan confusas y equívocas entre socialistas y anarquistas y aún entre los comunistas, se edita este folleto, cuya

El desarrollo del fascismo en Francia

por Julián G. Gorkin

Se está produciendo en Europa un curioso fenómeno. Al mismo tiempo que el fascismo entra en un período de crisis bastante profunda en Italia y en Alemania, conoce un cierto desarrollo en Francia. Vale la pena que tratemos de encontrarle explicación al fenómeno en cuestión.

Francia es el país de la gran Revolución de fines del siglo XVIII y de las revoluciones más importantes registradas en el siglo XIX. Es, por ende, el país tradicional de la democracia burguesa. Esta ha constituido la expresión política de la pequeña burguesía y de las clases medias, que constituyen la mayoría de la población. A primera vista, la democracia parecía invulnerable en la Francia de los Derechos del Hombre. Eso, claro está, para un vulgar demócrata o para un racionalista; para nosotros, marxistas, no.

Ya Lenin ha explicado, de una manera insuperable, que "la superestructura política de la nueva economía, del capitalismo monopolizador (y el imperialismo es un capitalismo monopolizador), consiste en un movimiento que va de la democracia a la reacción política. A la libre concurrencia corresponde la democracia. Al monopolio corresponde la reacción política". Mientras el capitalismo francés — lo mismo que los otros capitalismos — estuvo en pleno y normal desarrollo, mientras sus formas de producción fueron las del liberalismo económico y la libre concurrencia, fué posible el mantenimiento del régimen democrático. Esto ocurrió hasta la guerra europea. La guerra y la post-guerra han desarrollado extraordinariamente el poder industrial y financiero de Francia y han convertido a este país en un gran Estado imperialista. El Comité de Forjas y los grandes Bancos son hoy omnipotentes. La tendencia monopolista del capitalismo ha determinado, naturalmente, una crisis cada vez más profunda de la democracia burguesa y una tendencia a la reacción política, que se traduce en un gran desarrollo del nacionalismo y del fascismo.

El famoso "affaire" Stavisky ha puesto de relieve toda la podredumbre de los medios económicos y políticos de Francia. Este escandaloso asunto ha salpicado a relevantes figuras de los diferentes partidos, del periodismo y de la policía, de la judicatura y, naturalmente, de la finanza. Se explica perfectamente la gran reacción que se ha producido en el pueblo francés.

Los reaccionarios tratan de explotar este descontento de las clases medias y del pueblo trabajador, más de las primeras que del segundo, para acabar de desprestigiar a las instituciones democráticas y dar impulso al fascismo. No seremos nosotros, claro está, quienes tratemos de salvar a unas instituciones podridas del desprestigio total ante las grandes masas, pero a condición de que este desprestigio sirva al proletariado, a la revolución, a la dictadura proletaria y no al fascismo. Fué la reacción fascista la que organizó la famosa manifestación del 6 de febrero contra el Parlamento, contra el Gobierno Daladier y en favor del prefecto ultrareaccionario Chiappe. Afortunadamente, el proletariado francés reaccionó inmediatamente contra el fascismo. Digámoslo claramente: a pesar de los jefes socialistas y comunistas, las masas obreras realizaron el frente único en las grandes manifestaciones con que se contestó a la del 6 de febrero.

Tal como están planteadas las cosas en Francia, todo el problema consiste en saber de qué lado se inclinarán las masas de la pequeña burguesía y de las clases medias que, lo repetimos, constituyen la mayoría del país. La crisis económica, el gran déficit del presupuesto francés, la baja de las exportaciones francesas, los nuevos impuestos y, unido a todo esto, la gran crisis política de la democracia, han determinado el descontento de esas masas, exteriorizado de una manera violenta. La gran burguesía reaccionaria trata de canalizar ese descontento en su favor, es decir, en favor del fascismo, que es el único partido radical socia-

lista y de los neosocialistas. El primero no ha tenido inconveniente en provocar una escisión en su seno, en el Congreso de Clermont Ferrand, antes que abandonar su colaboración en el Gobierno nacional y reaccionario que preside Doumergue. Los segundos, escisionistas ayer del partido socialista, están representados en el Gobierno por Marquet, diputado y alcalde por Burdeos. Unos y otros se declaran partidarios del "orden, la nación, la autoridad, un Gobierno fuerte y un Estado totalitario". Es todo un programa fascista. Por medio del mismo, radicales socialistas y neosocialistas tratan de canalizar a las clases medias hacia la reacción fascista.

¿Cómo reaccionan contra estos los partidos obreros? Un simple examen de la política del partido socialista y del partido comunista permiten comprender en seguida que se están cometiendo en Francia los mismos errores que se cometieron en Alemania antes del advenimiento del fascismo. En estos momentos de grave crisis económica del capitalismo, crisis que dura desde 1929, León Blum cree que el capitalismo podrá salir de la misma. Para él, el problema del mundo actual no se decide entre el fascismo y el socialismo, lo cual prueba que todavía confía en la democracia burguesa. En un momento en que la lucha se plantea en la calle, revolucionariamente, coloca su confianza en las instituciones democráticas y en el juego del parlamentarismo burgués. Es la política legalista, de capitulación, de "mal menor", aplicada por la socialdemocracia alemana y por el austromarxismo.

A su vez, el partido comunista francés cae en los mismos errores ultrazquierdistas del partido comunista alemán. El "socialfascismo" está en Francia a la orden del día. Lo mismo ocurre con "el frente único por la base" y en contra de los jefes socialistas. Es decir: el partido comunista sabotea prácticamente el frente único en Francia, como lo saboteó en Alemania y como lo sabotea en España. ¿Se quiere una prueba de ello? En el último número de "L'Internationale Communiste", Ercoli, representante en el Ejecutivo de la I. C. del partido comunista italiano, dice lo siguiente: "Actualmente y en el más próximo porvenir, el P. C. francés debe realizar la lucha más encarnizada contra la socialdemocracia. Nuestra lucha contra los jefes socialistas debe ser tanto más infatigable cuanto más se pronuncie hacia la izquierda". Y Ercoli añade: "Hay que realizar el frente único contra el fascismo, contra la burguesía y, en primer lugar, contra sus agentes los jefes socialistas". Es el mismo lenguaje de los jefes comunistas alemanes antes del advenimiento de Hitler, un lenguaje que hizo imposible la realización del frente único de la clase trabajadora alemana para la lucha contra el fascismo.

Esta posición de los partidos socialista y comunista franceses es extraordinariamente grave. No cabe duda alguna que si no saben unirse, si no saben inspirar confianza a las clases medias, y atraerlas o neutralizarlas, éstas caerán del lado del fascismo. Eso en un momento de crisis del fascismo en Italia y en Alemania, crisis que los partidos franceses deberían saber explotar para impedir que las clases medias se inclinen hacia el fascismo. Es preciso, es urgente, que el partido socialista y el partido comunista rectifiquen su línea política. Que realicen el frente único tal como debe realizarse. Que inspiren así plena confianza al proletariado y a un importante sector de la pequeña burguesía. El porvenir de la revolución y los destinos de la clase obrera francesa dependen de eso.

Una afirmación de Maurín que hay que rechazar porque es fal-

Leed y propagad
«LA BATALLA»

de que se plantearan los problemas actuales. Eso es lo que debe hacerse. Sobre las demás cuestiones la mayoría y la minoría hablarán después.

VILA estima que debe hablar Maurín como ponente y después como punto particular.

MAURÍN dice que ha hecho esta observación porque después de la reunión de la mañana el Comité se ha reunido y en él ha dominado el criterio de que la minoría no hablase.

Hay que intensificar el trabajo. Ha habido falta de actividad, en parte debida a las trabas de las autoridades. En abril se acordó aprovechar el Primer de mayo para realizar activa propaganda.

Hemos hecho algo trascendental: el frente único de organizaciones entre las cuales había divergencias. Hemos marcado el camino a otras regiones. Ha habido algunas veces discrepancias, pero nunca ha faltado la cordialidad.

Hay que dar a conocer la A. O. a toda la clase trabajadora. Sobre organización no voy a explicar lo que ha de ser la organización de la A. O. Ya se ha dicho esta mañana. Hay que crear Comités locales. En muchas poblaciones existen Secciones de la U. G. T. y, sin embargo, en ellas no hay Comités de A. O. Lee una resolución que ha sido enviada a cada Comité, dando instrucciones para hacer frente a la situación actual.

Con esto da por terminada su intervención.

VILA cree que los dos primeros puntos pueden discutirse ya, pero que sobre el tercero hay que oír el voto particular.

MANRESA cree que no, puesto que estos tres puntos son del Comité unánimemente.

Así se acuerda.

TARRASA cree que el Comité debía aportar un criterio unánime y un plan concreto. La minoría debía haberse inclinado ante la mayoría.

VILA defiende el derecho de la minoría.

LOPEZ interviene. El informe de Maurín es obra de todo el Comité. Pero hay una cuestión nueva. ¿En esto hay desacuerdo? ¿Es lícito que se traigan a la conferencia desacuerdos entre las organizaciones adheridas? ¿Pueden opinar las delegaciones sobre esto?

VILA cree que hay que pasar a votar el informe.

BADALONA cree que hay que explicar los desacuerdos para que las delegaciones puedan pronunciarse.

VILA propone que se vote el informe.

Queda aprobado por unanimidad.

LOPEZ anuncia que va a leer el proyecto de resolución de la mayoría. ¿Pueden las delegaciones pronunciarse sobre una cuestión que las organizaciones no conocen? Esta Conferencia no puede pronunciarse sobre los desacuerdos.

NIN: El deseo era venir con unanimidad. No ha sido posible. Lee la resolución de la mayoría.

SANTA PERPETUA: No hemos venido a discutir discrepancias. La minoría debe callarse.

VILA defiende el derecho de la minoría. También esta mañana se han discutido cuestiones que los Comités no conocen.

MANRESA: El presidente se equivocó. Venimos con acuerdos de los Comités. Nadie tiene autoridad para votar.

VILA cree que debe hablar Maurín antes que los demás para que su punto de vista sea conocido.

Intervención del camarada Maurín

MAURÍN: Esta discusión podía haberse evitado, puesto que ya estaba acordado que la minoría hablaría después de la mayoría.

Procuraré no perder el tono de cordialidad que debe reinar aquí. No quiero excitar la nerviosidad de nadie. Primero me callaré.

Estamos en desacuerdo fundamental dos miembros del Comité, Bonet y yo, con la mayoría, a propósito del momento actual.

La resolución que presenta la mayoría es completamente falsa, a mi entender. Y, claro está, porque la cosa es grave, tengo el derecho de discrepar y de exponer a la Conferencia los puntos de vista de la minoría.

No basta con adhesiones morales. Hay que ponerse a la cabeza de la lucha. La resolución de la mayoría es ir a la cola de la pequeña burguesía. Y si triunfa ese criterio, la Alianza habrá muerto hoy.

No coaccionaremos a nadie diciendo que nos retiraremos si somos derrotados aquí. La minoría se inclinará ante la mayoría.

La pequeña burguesía capitulará, como el 16 de abril, como en el Estatuto, como con la ley de Contratos.

Hay que jugarse todo a una carta. Jamás se ha dado un momento más favorable. La A. O. saldrá deshecha si no se pone a la cabeza. Acaso la pequeña burguesía haga un gesto heroico, pero saldrá vencida. Pero los vencidos seremos nosotros.

Nuestra consigna no es nacionalista; es la única revolucionaria. Se ha hablado de República Federal Socialista. Pero, ¿cómo se hará? No será reuniendo en Madrid los Comités de A. O. Hay que empezar en algún sitio. Aquí. Como el 14 de abril. Ahora, el comienzo: República catalana. La pequeña burguesía busca un compromiso. Eso significará pudrirse. Hay que empujar a la pequeña burguesía a posiciones de donde no podrá retroceder. La República catalana no será de Companys, de Dencàs. Será de los "rabassaires" y de los trabajadores. Cataluña dispone de medios para deshacer la idea de que la República catalana es algo separatista. Los trabajadores españoles comprenderán que esto será el comienzo de la República socialista.

No basta pedir toda la cosecha, como hace la mayoría (derecho de propiedad), sino la tierra para el que la trabaja.

La República catalana haría la expropiación de los traidores a Cataluña.

La Esquerra dirigiría la República sólo unas horas, si la A. O. se pone a la cabeza de la lucha. Lee el proyecto de resolución.

Intervención del camarada Bonet

BONET: Es falso que nos hayamos negado a discutir. Nosotros no defendemos intereses de partido, sino los de toda la clase obrera. Toda la argumentación de los camaradas de la mayoría podría volverse contra ellos. Si hubiera divorcio entre el Gobierno de la Generalidad y la clase obrera, no plantearíamos la consigna República catalana. Las manifestaciones de las masas han demostrado que esperan de esta consigna su salvación. Ella nos acerca a las masas. Los camaradas mayoritarios desligan la consigna de República catalana de las otras, que le dan un contenido social. Si tenemos interés en que la A. O. decapite a la Esquerra, en el espíritu de la masa, debemos apoderarnos de la dirección de las masas con esa consigna hoy popular y justa.

La consigna no va en contra del Pacto de la A. O.

Nosotros queremos separar la República catalana de la España reaccionaria, pero no de la España obrera y campesina. Iremos a la cola de la Esquerra si no nos apoderamos de la bandera de República catalana.

GAYOLA (Gerona), dice que no acepta que no puedan discutirse los acuerdos del C. R. No creo las divergencias surgidas; ellas prueban que la A. O. es una fuerza viva. La U. G. T. y "El Socialista" se han solidarizado con la actitud de Cataluña.

CAHUE (Tarrasa): Desde el momento que se nos ha invitado a esta Conferencia, es para deliberar.

Rectificación de Maurín

La tesis de la mayoría es ésta: "Si atacan a Cataluña, la defenderemos". Es decir, la clase obrera deberá desempeñar el papel de comparsa, como el 14 de abril de 1931. Apoyar a la pequeña burguesía, ir a la zaga.

Y no es eso lo que hay que hacer. El proletariado ha de negarse a repetir la experiencia de un nuevo 14 de abril. Debe ir a la vanguardia.

La consigna República catalana lanzada por los trabajadores significa que el triple frente de lucha: nacional, campesino y obrero, es dirigido por el proletariado.

La proclamación de la República catalana significa que la República catalana no es separatista, sino la avanzada de la revolución social en España.

Es así como se plantea el problema. Hay que atreverse a afrontarlo, camaradas de la mayoría.

Decir que República catalana entraña el separatismo fervorosamente es infantil. ¿Es que cuando hemos constituido la Alianza Obrera de Cataluña, el movimiento ha quedado limitado aquí? ¿No ha repercutido en todo el país? Pues lo mismo ocurrirá

si se proclama la República catalana y el proletariado se convierte en el director.

Hay que recordar la frase de Lenin: conviene atacar a la burguesía en el eslabón más débil de la cadena, es Cataluña.

Las masas trabajadoras siguen a la Esquerra porque ésta les ha ofrecido consignas concretas.

Pues bien, esas masas que quieren ir más allá seguirán a la A. O. si ésta es capaz de salir de su abstracción actual.

Decir, como Vila Cuenca, que la Esquerra sabrá pulsar mejor la fibra sentimental de los obreros, es simplista. Los "rabassaires" preferirán la ruda prosa que diga "La tierra para el que la trabaja", que las frases líricas de Gassol.

(Viene de primera página)

la República catalana lo seremos de proclamar la República socialista.

¿Es que si la Esquerra vacila, no la arrastrarán las masas obreras?

Por delante de la República catalana ponemos la República Socialista Federal.

MASCARELL: La delegación minoritaria defiende intereses de partido, no los de la A. O.

El viernes sacrificamos nosotros nuestro punto de vista para dar la impresión de unidad.

¿Por qué no ha sacrificado su criterio el B. O. C. para salvar la A. O.? Se ha venido aquí a dividir la Conferencia. Y eso será en perjuicio de la clase obrera.

Todos hemos tenido que transigir.

La Conferencia tiene absoluta soberanía, pero la decisión corresponde al organismo superior.

VILA GUENCA. Comienzo leyendo el artículo quinto del Pacto, para demostrar que no se puede resolver en esta Conferencia. Tendríamos que consultar con nuestras organizaciones. La mayoría da conocimiento, pero no somete a deliberación su moción.

La U. G. T. no puede comprometerse a seguir una línea de conducta que no trace ella misma.

La A. O. es una organización unificada. No se pueden tomar estos acuerdos.

Si yo pudiera sentar cátedra de marxismo, le diría al B. O. C. que su posición no es marxista. Si Cataluña se proclama en República, nosotros lo sostendríamos en las ilusiones democráticas, pero nosotros no podemos tomar la iniciativa.

¿Es que nos apoderaríamos del poder coercitivo del Estado si se proclamase la República?

Mucho mejor que nosotros explotáramos el aspecto sentimental Gassol.

La clase obrera española, in-

fluida por el nacionalismo español, se pondría frente a Cataluña.

Se pronuncia por la huelga general revolucionaria, que asfixiaría a la Esquerra y al Gobierno central.

Recordaba cuando tú hablabas de la República del 73, que ahogó el cantón de Cartagena.

La U. G. T. y el Partido Socialista tienen una concepción clara de sus deberes revolucionarios.

VILA: Esta consigna daña el triunfo no a la revolución, sino a la contrarrevolución.

Recueda antecedentes históricos. Movimiento del 1903. República del 14 de abril. Reacción de los trabajadores contra esto. Tuvieran que venir Domingo y De los Ríos.

Fuera de Cataluña se dirá que incluso la clase trabajadora se siente catalanista, y esto defraudaría.

NIN: La argumentación del B. O. C. es que nosotros hacemos el juego a la Esquerra, y es precisamente lo contrario.

Sería un error desconocer que una gran parte de la clase obrera sigue a la Esquerra.

La Esquerra se ve desbordada por las masas trabajadoras. Por eso adopta una actitud radical.

República catalana es hacer el juego a la Esquerra. La situación es tal que en pocas horas podremos transformar el movimiento en una revolución socialista.

El problema es conquistar a las masas.

Recomendar a los campesinos que se queden con la cosecha, y a los obreros que se armen.

La política del B. O. C. es incurrir en los errores del Partido Comunista en la China.

No hay que apartarse del movimiento, pero hay que guardar nuestra personalidad.

Si el Gobierno central ataca a Cataluña, la defenderemos.

Recordar a los campesinos que se queden con la cosecha, y a los obreros que se armen.

La política del B. O. C. es incurrir en los errores del Partido Comunista en la China.

No hay que apartarse del movimiento, pero hay que guardar nuestra personalidad.

Si el Gobierno central ataca a Cataluña, la defenderemos.

Recordar a los campesinos que se queden con la cosecha, y a los obreros que se armen.

La política del B. O. C. es incurrir en los errores del Partido Comunista en la China.

No hay que apartarse del movimiento, pero hay que guardar nuestra personalidad.

Si el Gobierno central ataca a Cataluña, la defenderemos.

Recordar a los campesinos que se queden con la cosecha, y a los obreros que se armen.

La política del B. O. C. es incurrir en los errores del Partido Comunista en la China.

No hay que apartarse del movimiento, pero hay que guardar nuestra personalidad.

Si el Gobierno central ataca a Cataluña, la defenderemos.

Recordar a los campesinos que se queden con la cosecha, y a los obreros que se armen.

La política del B. O. C. es incurrir en los errores del Partido Comunista en la China.

No hay que apartarse del movimiento, pero hay que guardar nuestra personalidad.

Si el Gobierno central ataca a Cataluña, la defenderemos.

Recordar a los campesinos que se queden con la cosecha, y a los obreros que se armen.

ron tomar el poder en Rusia por el golpe de Kornilov les permitió armarse. Nosotros nos armaremos en la revolución.

Saludo de la delegación de Valencia

Acordada la palabra a la delegación de la A. O. de Valencia. Habla Parra. Desea un acuerdo entre las dos tendencias y que salga robustecida la A. O. Nosotros ligamos la suerte del proletariado de Valencia al de toda España.

El presidente plantea la cuestión: ¿Qué hay que hacer?

AGUILAR (Lérida), cree que no se puede votar porque los Comités locales no conocen el asunto. Además, la mayoría ha declarado que si la minoría triunfa la A. O. habrá muerto. El Comité Ejecutivo debe decidir, y decidir hoy mismo.

El presidente invita a la minoría a exponer su opinión sobre esta propuesta.

MAURÍN. No tiene inconveniente en reunirse de nuevo con la mayoría para ver si se encuentra una solución.

MATARO: Los acuerdos de la mayoría han de aceptarse.

LOPEZ acepta la propuesta de Aguilar.

AGUILAR, aclara que su propuesta tiende a salvar la Alianza, ya que la mayoría dice que la romperá.

LOPEZ dice que no puede la mayoría rectificar nada.

VILA GUENCA, acepta la propuesta de Lérida, a condición de que la minoría se incline y la reunión se celebre en seguida después de la Conferencia.

MAURÍN no acepta esa interpretación; ha de ser a condición de volver a la asamblea.

VILA GUENCA, no acepta. El acuerdo de la mayoría ha de ser aceptado por todos.

VILA, propone que si no hay acuerdo se sometan las resoluciones a referéndum.

VILA GUENCA, se opone.

Resolución final

MAURÍN: La mayoría adopta una posición intransigente, inaceptable. Como es preciso evitar la ruptura de la Conferencia, propongo como solución de concordia esta resolución:

«Si el Gobierno contrarrevolucionario de Madrid ataca a Cataluña, y aquí con ese motivo se proclamara la República Catalana, la Alianza Obrera apoyará el movimiento, procurando tomar la dirección con objeto de conducirlo hacia el triunfo de la República Socialista Federal.»

La proposición es aceptada unánimemente por la Asamblea. La mayoría del Comité Regional acepta asimismo.

VILA GUENCA propone la aceptación de una Conferencia Nacional. Aceptado.

Se acuerda que la cotización será al Comité Regional de 3 pesetas por organización adherida a los Comités locales.

Terminadas las tareas, se levanta la sesión a las ocho de la noche.

Participación del B. O. C. en un acto de Alianza Obrera

El próximo sábado, 23, tendrá lugar en Valencia, en la Plaza de Toros, un grandioso acto de propaganda organizado por la Alianza Obrera levantina. En representación del B. O. C. tomará parte en dicho acto, el camarada Julián G. Gorkin.

El próximo sábado, 23, tendrá lugar en Valencia, en la Plaza de Toros, un grandioso acto de propaganda organizado por la Alianza Obrera levantina. En representación del B. O. C. tomará parte en dicho acto, el camarada Julián G. Gorkin.

El próximo sábado, 23, tendrá lugar en Valencia, en la Plaza de Toros, un grandioso acto de propaganda organizado por la Alianza Obrera levantina. En representación del B. O. C. tomará parte en dicho acto, el camarada Julián G. Gorkin.

El próximo sábado, 23, tendrá lugar en Valencia, en la Plaza de Toros, un grandioso acto de propaganda organizado por la Alianza Obrera levantina. En representación del B. O. C. tomará parte en dicho acto, el camarada Julián G. Gorkin.

El próximo sábado, 23, tendrá lugar en Valencia, en la Plaza de Toros, un grandioso acto de propaganda organizado por la Alianza Obrera levantina. En representación del B. O. C. tomará parte en dicho acto, el camarada Julián G. Gorkin.

El próximo sábado, 23, tendrá lugar en Valencia, en la Plaza de Toros, un grandioso acto de propaganda organizado por la Alianza Obrera levantina. En representación del B. O. C. tomará parte en dicho acto, el camarada Julián G. Gorkin.